代號:2501 頁次:4-1

102年公務人員初等考試試題

等	別:初等考試		
類	科:一般行政		
科	目:公民與英文		
考	试時間:1小時		座號:
% 2	注意: (→)本試題為單一選擇題,請選出 <u>一個</u> 正確或 (二)本科目共50題,每題2分,須用 <u>2B鉛筆</u> (三)禁止使用電子計算器。		
1	下列何者爲最常見的社會化之執行單位?		
	(A)大眾傳播 (B)運動場	(C)百貨公司	(D)醫院
2	除了階級之外,「政黨」是區分社會階層重要的同	面向,此一論點是始於下	列那位學者的說法?
	(A)馬克思 (Karl Marx)	®帕森斯(Talcott Pa	arsons)
	(C)涂爾幹 (Émile Durkheim)	(D)韋伯 (Max Weber)
3	對於女權運動,下列說法何者錯誤?		
	(A)左派論點認爲女權主義損壞了婚姻神聖的根基		
	(B)女權運動者認爲「工作」不應被定義爲「家庭》	之外有薪資的工作」	
	(C)法國的婦女社團在法國大革命之後展開各種追	求平等的陳情計畫	
	(D)過去女權運動者經常面臨殺身之禍		
4	以一位研究社會學的人之觀點,對於貧窮,下列語	說法何者正確?	
	(A)「收入」是界定貧窮人口的最佳指標		
	(B)比起其他社會問題,貧窮現象的能見度其實較(氐,因此社會大眾易忽略	貧窮問題的嚴重性
	(C) 貧窮者通常活得較長		
	(D)研究發現,貧窮者多半是不想去工作的人		
5	劉先生以開碾米廠爲業,他想結合同行共同保障及	爭取相關權益,則他加入	下列那一種團體,最能達到他的目
	的?		
	(A)產業公會 (B)政黨	(C)青商會	(D)慈善功德會
6	廖先生退休後以志工身分參加下列四種人民團體	,並成爲其會員,其中何	者屬於財團法人?
	(A)中華人權協會 (B)臺北市廖氏宗親會	(C)消費者文教基金會	(D)臺大醫院志工隊
7	遊說係指利益團體之代表直接和政府官員或國會議	員進行接觸,說服彼等支	持該團體立場與確保該團體利益。
	故政府於民國96年8月8日公布遊說法,使我國	成爲第3個以專法規範述	
	有重要幫助。下敘何項係其規定之屬性?		
	(A)遊說採強制登記制、遊說資訊亦需強制揭露	(B)遊說不需登記、遊	說資訊需強制揭露
	(C)遊說採強制登記制、遊說資訊不需強制揭露	(D)遊說登記與遊說資	訊揭露皆無強制性
8	下列何者不是我國目前所謂的三級制地方政府?		
	(A)直轄市政府 (B)縣市政府	(C)鄉鎮市公所	(D)村里辦公室
9	民主政治包括四個主要原則,在選舉時每一選民	皆具有一票,每一個人的-	一票皆與其他人的一票完全相等,
	這種原則稱爲:		
	(A)主權在民 (B) 人民該商	(C) 政治平等	(D) 多數注

10 從中央與地方之權力關係而論,美國屬於下列那一體制?

(B)聯邦-分權體制

(C)拿破崙大區制

(D)後殖民體制

(A)單一國分權制

代號:2501 頁次:4-2

				只 八 ・ + 2		
11	在有議案在場的情形了	下,下列那一個附屬動議,提	是出後不須經過討論即可表決	是否採用該項附屬動議?		
	(A)修正動議	(B)交付委員會動議	(C)定期延期討論動議	(D)擱置動議		
12	桃園機場旁發現黑色膚	育 色甫出生棄嬰,經查其生多	父母不明所以送交孤兒院,則	其國籍取得應依何種原則?		
	(A)屬人主義	® 屬地主義	(C)收養主義	(D)歸化主義		
13	阿哲設籍雲林縣虎尾鎖	真,2012 年 11 月年滿 23 歲	,打算參加下次所謂「五合一	一」的公職人員選舉,請問他		
	不可參加那一種選舉 :					
	(A)省長選舉	®縣長選舉	(C)鎭長選舉	(D)里長選舉		
14	當事人權益受損時,聲	P 請第三人或機關居間解決,	以進行協調並解決糾紛的制	度可稱爲下列何者?		
	(A) 訴願	®和解	(C)訴訟	(D)調解		
15	中共政治體制中,共產	黨與國家機構的職權有時難	芷 以區分,下列何者在共產黨與	與國家機構中皆有設置,而被		
	稱爲「兩塊招牌,一套	套人馬」?				
	(A)中央軍事委員會	(B)政法委員會	(C)紀律檢查委員會	(D)國務院		
16	中共的某項策略以「以人爲本、全面、協調、可持續」爲核心並寫入黨章,這稱爲何?					
	(A)科學發展觀	(B)和諧社會	(C)三個代表	(D)社會主義初級階段論		
17	我國刑罰中,主刑不包括下列何者?					
	(A)有期徒刑	®褫奪公權	(C)拘役、罰金	(D)無期徒刑		
18	依我國憲政制度,統-	一解釋法律的機關爲下列何者	* ?			
	(A)行政院法規委員會	(B)法務部	(C)司法院大法官	(D)立法院		
19	下列何者不曾聯名登詞	已競選過我國總統、副總統?				
	(A)陳履安、王清峰	(B)謝長廷、蘇貞昌	(C)連戰、馬英九	(D)馬英九、吳敦義		
20	依我國現行憲法及增修條文規定,總統於立法院通過對行政院院長之不信任案後,要解散立法院前,必須先					
	行諮詢那位首長?					
	(A)總統府秘書長	®監察院院長	(C)立法院院長	(D)司法院院長		
21	2012 年第 8 屆立法院	全國不分區及僑居國外國民是	是由獲得百分之五以上政黨選舉	學票之政黨依得票比率選出,		
	下列那一個政黨得以分配席次?					
	(A)綠黨	(B)新黨	(C)親民黨	(D)工黨		
22	下列何者的彈劾案,必	必須交由司法院大法官組成憲	憲法法庭審理方可決議?			
	(A)監察委員	(B)大法官	(C)考試委員	(D)總統		
23	我國憲法規定,預算的編列與審查分別是由何機關負責?					
	(A)總統府、行政院	®總統府、立法院	(C)行政院、立法院	(D)立法院、監察院		
24	東東與玲玲兩人是一對	付夫妻,由於個性不合吵架多	8年,雙方講好離婚,則依那-	一種法律辦理才具效力?		
	(A)性別平等教育法	(B)民法	(C)婚姻登記法	(D)家庭暴力防治法		
25	下列何者不是「中央法規標準法」所規定的命令層級之法規名稱?					
	(A)辦法	®綱要	(C)條例	(D)規程		
26	依我國刑法規定,阿哲	f雖然是大學新生,但他年滿	滿幾歲,就需負起完全的刑事	責任?		
	(A)16 歲	(B)18 歳	(C)20 歲	(D)23 歲		
27	阿哲拾獲阿志所遺失的	的全新手機一支,依照新修正	完成的民法規定,阿哲依法可	「以向阿志請求該手機市價多		
	少比率之報酬?					
	(A)百分之十	(B)百分之二十	(C)百分之三十	(D)百分之四十		

代號:2501 頁次:4-3 下列何者並非民法所稱之姻親? (A)配偶之血親 (B)配偶之血親之配偶 (C)血親之配偶之血親 (D)血親之配偶 下列何者因移轉標的物之占有而生效? 29 (A)地上權 (B)質權 (C)抵押權 (D)地役權 在二十一世紀面臨全球暖化的環境下,國家越來越重視再生能源的產業發展,下列何者非再生能源之一? 30 (A)太陽能光電板 (B)化石燃料 (C)生質燃料 (D)風力發電 失業的定義有很多種,在現在市場條件下,可以找到工作而尚未找到者,稱爲何種失業? 31 (B)循環性失業 (C)摩擦性失業 (A)結構性失業 (D)隱藏性失業 在市場經濟裡,供需決定價格,價格又指導人們的決策,稱爲何種制度? 32 (A)價格制度 (B)經濟制度 (C)供需制度 (D)數量制度 面對經濟衰退,各企業紛紛尋求因應之道。下表是三間公司行號所採行的方法。請問:這三家業者所採取的 33 是下列那一種策略? 公司行號 採行的方法 甲工廠 裁撤部分的員工 乙公司 減少員工加班的時間 丙商店 暫停各項廣告活動 (A)降低生產成本 (B)增加生產數量 (C)提高單位利潤 (D)調降產品價格 行政院衛生署對於國內冷凍食品檢驗合格的產品發給 CAS 標誌,此一標誌主要是政府想要達到什麼目的? 34 (A)保護生產者權益 ®保護消費者權益 (C)刺激消費者消費 (D)鼓勵生產廠商生產 35 國民經濟是透過各項的生產、分配與消費,其中必須有其買賣行爲發生的處所,有些是有形的市場,有些是 無形的市場。請問下表中那些是屬於「無形的市場」? 甲、超級市場 乙、便利商店 丁、郵購市場 丙、百貨公司 戊、股票市場 己、保險市場 (A)甲乙丙 (B)乙丙戊 (C)丙戊己 (D) 丁戊己 36 I need some _____ to pay for the parking. (B)checks (A)change (C)charge (D)currency 37 Many people have died of liver cancer because it is difficult to it in its early stages. (B)detect (C)prefer (A)choose (D)repeat He gets very _____ with his job as a doorman. 38 (C)bores (D)bored (A)bore (B)boring It is a shame that the error was noticed only after Ms. Perng _____ the project proposal. 39 (A) sends in (B)has sent in (C)had sent in (D) is sending in

William found the movie _____ because he loves the story about humans and animals.

(A)to interest (B)interest (C)interested (D)interesting

David: I'm planning to go camping next weekend with my friends. Would you like to come with us?

Doris: _____

David: Are you sure you don't want to go? It should be a lot of fun.

(A)Oh, I'd like to, but I already have other plans. (B)Where will you go?

(C) That sounds wonderful. (D) Thanks for inviting me.

代號:2501 百次:4-4

42	Waiter:	Are	VOII	ready	tο	order?
42	wanter.	AIC	you	reauy	ш	oruci:

Tommy: Yes. Can I have the steak, please?

Waiter: ____

Tommy: Medium.

(A) How would you like it cooked? (B) Which part would you like?

(C) How fast should we serve you? (D) Do you prefer your steak well done?

Advertisements are everywhere. In order to draw our attention, advertisements have been <u>43</u> in different mediums and forms. They have been shown in buses and cars to <u>44</u> that people can see them wherever they go. They can also be seen in balloons floating up in the air. On the Internet, advertisements will pop up on the <u>45</u> so that people cannot avoid them. Although most people might feel excited when first seeing them, they can still them away whenever they like. But people can do almost nothing about it if pop-up ads <u>47</u> on television. It can really affect people and most people aren't happy to see them.

43	(A) suffered	(B)removed	(C)explained	(D)displayed
44	(A)take care	(B)make sure	(C)pay off	(D)act out
45	(A) screen	(B)keyboard	(C)mouse	(D)printer
46	(A) smile	(B)take	(C)click	(D)wipe
47	(A)perform	(B)watch	(C)appear	(D) sing

The thieves struck on the morning of August 22, 2004, not long after the Munch Museum had opened. The Sunday peace was broken by the shouting of the two men storming into the exhibition area. Using a gun to force the guards to the ground, they took two paintings off the wall and left. The whole thing took less than 5 minutes. The crime was seen as a shame to Norway, which regards Munch's paintings as among its most valued cultural treasures. One and a half years on, six men were charged and their trial began February 14, 2006. The police may catch the thieves, but they don't have the paintings. In the first place, the police took so long to arrive. By the time they did, the original witnesses were gone and the crime scene had been changed with other visitors. The only evidence they got was an unclear photo of two guys taken by the security camera. The police began to make some arrest 8 months later. As for the museum, it closed after the robbery and reopened 10 months later, after adding \$6 million security equipment.

48 On what day did the robbery happen?

(A) Monday. (B) Friday. (C) Saturday. (D) Sunday.

When did the Museum reopen?

(A) April 2005. (B) June 2005. (C) February 2006. (D) December 2006.

50 Why did the late arrival of the police make it more difficult to find the paintings?

(A) The guards had been seriously injured. (B) The security camera had been broken.

(C) Some evidence might have been lost. (D) The visitors had been scared away.